

Tema del día

Cuatro nombres estarán en el voto de carrera por el Gobierno Regional

PROGRAMAS.

Seguridad es un tema transversal que plantean en sus propuestas los candidatos en Los Ríos.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@austral.cl

Por segunda vez en Chile, la ciudadanía deberá elegir a gobernadores regionales, cargo que se instaló en 2021, tras la publicación -en febrero de 2018- de la Ley 21.073.

Esta ley estableció la elección democrática de los jefes del Gobierno Regional, quienes también presiden el Consejo Regional.

A fines de octubre, este cargo será sometido nuevamente a votación para administrar la región en los próximos cuatro años. Y de ser el caso, una segunda vuelta está programada para el 24 de noviembre.

En Los Ríos, el Servicio Electoral (Servel) aceptó las cuatro candidaturas inscritas a gobernador regional. Tres de éstas corresponden a sectores de centro-derecha. Se trata de Omar Sabat, candidato único de Chile Vamos (independiente), Tamar Muñoz, del Partido Social Cristiano, Carolina Zúñiga, del Partido Republicano.

Y por el pacto "Por Chile y sus Regiones", Luis Cuvertino, quien es militante del Partido Socialista.



POR SEGUNDA VEZ SE ELIGE EN CHILE A LOS GOBERNADORES REGIONALES. LOS PRIMEROS COMICIOS FUERON EN EL AÑO 2021.

POR UN SEGUNDO PERIODO

El 13 de junio de 2021 -en segunda vuelta- Luis Cuvertino fue elegido el primer gobernador de la región de Los Ríos. Con aproximadamente el 59 por ciento de las preferencias se impuso frente a María José Gatica (actual senadora), quien obtuvo el 40 por ciento de los votos.

Si bien en un inicio no consideraba la opción de una re-postulación, hoy día es la carta única en Los Ríos del oficialismo, luego de que el representante del Frente Amplio, el consejero regional Matías Fernández bajara su candidatura.

Respecto de sus motivaciones, Cuvertino señaló que "éste fue un periodo de transición relativamente corto que, indudablemente, complejiza el cumplimiento absoluto de ciertos objetivos".

"Parte de las motivaciones

tienen que ver con eso, y también con el estado de ánimo, con mi compromiso con la regionalización, con las condiciones de avance de nuestra apuesta de gobernanza y me motiva claramente tener la experiencia en el trabajo, en seguir dándole fuerza a las tareas de descentralización, en una práctica política que ha sido aceptada por la ciudadanía y que se ha demostrado con el cariño expresado", complementó.

Y junto con ello, apuntó al apoyo que ha recibido de la mayoría de la población y a la mejora en las relaciones políticas en la región de Los Ríos que -dijo- "son testimonio del trabajo positivo que hemos realizado y de la necesidad de mantener esta política".

"Tenemos que continuar con la gobernanza, manteniéndola como una estructura que consolide el proceso de regio-

nalización y que instale en la región una práctica de trabajo transversal como una preocupación preferente de llevar políticas públicas más universales en beneficio de nuestra población, en el bienestar de nuestra gente y hacerse cargo de las principales tareas que vamos asumiendo, tanto las estratégicas como aquellas que son más de coyuntura y, por supuesto, es importante avanzar en el trabajo y diálogo con nuestro pueblo nación mapuche, que hemos estado encabezando durante este periodo", recalzó.

Con miras a un eventual próximo periodo, Cuvertino planteó que "vamos a mantener la estructura de gobernanza en los cinco ejes que ella tiene, mirado al punto de vista del proceso de regionalización, de transformar esta fuerza regionalista en una fuerza nacional regionalista".

Sobre lo mismo, dijo que "queremos mantener una región de privilegio y alianza fundamental con cada uno de los municipios, independientemente de la postura política de sus alcaldes o alcaldesas, además, de un trabajo preferente estratégico en nuestro Consejo Regional, así como también fortalecer las capacidades técnicas y de recursos humanos de todas las divisiones del Gobierno Regional. Es decir, más musculatura del Gobierno Regional y una participación ciudadana efectiva no solamente en lo consultivo, sino que también en la toma de decisiones con las organizaciones de nuestro mundo comunitario".

Por otra parte, expuso que hay cuatro situaciones que le preocupan y que son prioridades hoy día. En el área de seguridad, sostuvo que "buscaremos fortalecer la coordina-

ción preventiva, como lo hemos estado haciendo, pero también gestionaremos el apoyo a las tareas del Estado en la región, en colaboración con la Delegación Presidencial".

En el área de fomento productivo y empleo, señaló que "impulsaremos un Plan Regional de infraestructura pública a mediano plazo que genere las condiciones de empleo necesarias para bajar los malos índices regionales, así como también retomaremos proyectos afectados por la pandemia y la inflación. Apoyaremos a emprendedores a través de políticas activas y colaboraremos con Corfo, SERCOTEC y universidades, alianzas necesarias para la reactivación económica de la región".

También -agregó- "necesitamos hacernos cargo de un tema donde desde el Consejo Regional hemos tenido un papel protagónico que es el tema de

3 cartas

de la centro-derecha postulan a gobernador regional de Los Ríos. Se trata de Omar Sabat (Chile Vamos), Carolina Zúñiga (Republicanos) y Tamar Muñoz (Partido Social Cristiano).

(viene de la página anterior)

vivienda, colaborando junto al Ministerio de Vivienda, donde continuaremos trabajando en la disponibilidad de terrenos adecuados, buscando su factibilidad, financiando proyectos de pavimentación participativa y Pequeñas Localidades, entre otros. Nuestro objetivo es enfrentar el problema habitacional que afecta a muchas familias tanto en zonas urbanas como rurales, y, por último, todos los temas que tienen que ver con el impacto negativo del cambio climático y medio ambiente, es decir, abordaremos el déficit hídrico y otros temas ambientales críticos, mientras promovemos políticas activas de turismo sostenible”.

“En resumen, nuestra estrategia se basa en un desarrollo integral que equilibre más infraestructura con programas que mejoren el bienestar humano, la salud y la relación armoniosa con la naturaleza”, subrayó.

REPUBLICANOS

Carolina Zúñiga, consejera regional en ejercicio, es la carta del Partido Republicano. De profesión ingeniera en construcción y ex militante UDI, en su carrera profesional se ha desempeñado además como directora regional de Obras Hidráulicas y como docente universitaria.

Sobre sus motivaciones para postular al cargo, indicó ser una defensora del desarrollo integral y sostenible, y contar con una sólida trayectoria en la gestión pública y comunitaria. “Mi dedicación hacia nuestra comunidad y mi compromiso con el progreso de nuestra región me han motivado a postularme como candidata a gobernadora regional”, expresó.

Señaló que esta decisión nació “del profundo deseo de contribuir al desarrollo y bienestar de nuestra región. Estoy comprometida a trabajar incansablemente para elevar la calidad de vida de nuestros ciudadanos y aprovechar al máximo el potencial de nuestras doce comunas”.

Con relación a las propuestas que presenta para la región, Carolina Zúñiga informó que se concentran principalmente en cinco ejes.

El primero vinculado con el desarrollo del turismo, orientado a transformar a la región en un destino turístico de primer



“
 Mi dedicación hacia nuestra comunidad y mi compromiso con el progreso de nuestra región me han motivado a postularme como candidata a gobernadora regional...”

Carolina Zúñiga
 Candidata P. Republicano

nivel -dijo- “promoviendo nuestras bellezas naturales, patrimonio cultural y actividades recreativas”. Y en este mismo ámbito, implementar estrategias para atraer turistas nacionales e internacionales, mejorar la infraestructura turística y apoyar a los emprendedores del sector.

En segundo término, detalló que busca aportar a potenciar el sector rural. Esto, mediante el fortalecimiento del desarrollo económico y social de las áreas rurales, brindando apoyo técnico y financiero a agricultores y pequeños productores. También, impulsando proyectos que mejoren la calidad de vida en las zonas rurales, “asegurando acceso a servicios básicos y promoviendo la producción sostenible”, precisó.

En materia de desarrollo económico, propone implementar políticas que fomenten la inversión y la creación de empleos, apoyando -sostuvo- tanto a pequeñas y medianas empresas como a grandes proyectos estratégicos. Asimismo, diversificar la economía y promover el crecimiento sostenible en todos los sectores.

Un cuarto aspecto está relacionado con la seguridad y el

2021 fue el año

en que se realizó la primera elección de gobernador regional en Chile. En Los Ríos, resultó ganador Luis Cuvertino, quien postula a cuatro años más.



“
 Con orgullo, puedo decir que, durante mis dos periodos como alcalde de Valdivia, he demostrado que soy capaz de transformar ideas en realidades concretas...”

Omar Sabat
 Candidato Chile Vamos

desarrollo local, lo que -explícito- implica colaborar con las autoridades locales y la comunidad para mejorar la seguridad pública, reduciendo -dijo- “los índices de delincuencia y fortaleciendo la confianza ciudadana”. En la misma línea, “implementar programas de desarrollo local que respondan a las necesidades específicas de cada comuna, promoviendo la participación ciudadana y el empoderamiento comunitario”.

Un quinto ámbito está focalizado en la infraestructura. Según indicó plantea mejorar y modernizar la infraestructura regional, lo cual incluye transporte, comunicaciones, educación y salud. Y, además, priorizar proyectos que faciliten la conectividad entre las comunas y mejoren la calidad de los servicios públicos.

CHILE VAMOS

Tras una encuesta encargada por Chile Vamos, Omar Sabat se convirtió en el candidato único de la coalición. En ese sondeo fue medido con el militante de Renovación Nacional, Henry Azurmeñán, y el representante de Evópoli, Juan Taladriz.

Omar Sabat, exconcejel y exalcalde de Valdivia, abordó



“
 Siempre los escenarios electorales son complejos, no son fáciles, pero estamos con mucho ánimo, optimistas, con ganas de hacer una muy buena y limpia campaña...”

Luis Cuvertino
 Candidato del oficialismo

algunos aspectos de su candidatura. Señaló que Los Ríos requiere de un liderazgo que tenga la experiencia, visión y la determinación necesarias que contribuyan al desarrollo de la región.

Y en esa línea, expone que “con orgullo, puedo decir que, durante mis dos periodos como alcalde de Valdivia, he demostrado que soy capaz de transformar ideas en realidades concretas, y hoy estoy listo para llevar a nuestra región al desarrollo”.

En su candidatura, y bajo el eslogan “La fuerza de Los Ríos, propone algunas ideas, entre ellas, un plan de desarrollo que respete y potencie las riquezas naturales, promoviendo un crecimiento económico que sea sostenible e inclusivo. “Me comprometo a liderar un gobierno regional que abra oportunidades para todos, cuidando nuestro medio ambiente y potenciando nuestras economías locales”, expone.

En el área de la seguridad, plantea que ésta es una prioridad para todos los habitantes de Los Ríos y que, en ese sentido, buscará fortalecerla mediante una estrecha colaboración con las fuerzas de orden y

13 de agosto

la Cámara de Diputadas y Diputados despachó a ley el proyecto con veto presidencial para realizar las elecciones municipales y regionales en dos días.



“
 Tengo el ánimo de servir y de ser una real solución a la problemática de los vecinos de la región, dentro de las atribuciones del cargo. Quiero realizar un trabajo honesto, transparente...”

Tamar Muñoz
 Candidata P. Social Cristiano

potenciando iniciativas que prevengan el delito.

En otra línea, apunta a la “unidad para el progreso”, asociado a que “entiendo que el desarrollo regional no es una cuestión de ideologías, sino que de trabajar juntos para construir un futuro mejor”, y al respecto indica que su compromiso es “representar a todos, dejando de lado los colores políticos para poner a las personas de Los Ríos en el centro. Desde Amarillos por Chile hasta Republicanos, todos están convocados a unirse en esta causa común por el desarrollo armónico de nuestra región”.

SOCIAL CRISTIANO

En la papeleta de los próximos comicios estará también el nombre de Tamar Muñoz, quien es la presidenta regional del Partido Social Cristiano.

Consultada sobre sus motivaciones para asumir el desafío de una candidatura, comentó que “lo hago por amor a Chile, en especial por amor a la región de Los Ríos. Soy una mujer cristiana, he llevado un trabajo de docencia por diez años, y soy presidenta regional del Partido Social Cristiano, hoy

tengo una inquietud frente a todo el contexto social que estamos viviendo como país, las decisiones y el rumbo que ha ido tomando nuestra nación. Eso me lleva a querer ser parte de este escenario político para poder ayudar, para poder aportar a una mejor toma de decisiones, hacer un mejor trabajo”.

En la misma línea, planteó que en el sector de derecha faltan liderazgos y que esa también es una de las razones para levantar esta candidatura. “Tengo el ánimo de servir y de ser una real solución a la problemática de los vecinos de la región, dentro de las atribuciones del cargo. Quiero realizar un trabajo honesto, transparente y con probidad, que haga énfasis en los principios cristianos, con responsabilidad, solidaridad y empatía”, complementó.

Con relación a propuestas y líneas de acción, indicó que el foco está en mejorar la calidad de vida de las personas. Y detalló que sus planteamientos están asociados a materias de seguridad, “mejorar el trabajo de Carabineros con acciones más coordinadas con la ciudadanía, Fuerzas Armadas y tribunales, incluso promover la prevención del delito a través de educación con un trabajo mancomunado con las escuelas”.

En materia de administración y distribución de los recursos, un énfasis estará en fortalecer proyectos para municipios, “y fomentar el uso de los recursos para mejorar la seguridad y también el desarrollo de la región en infraestructura, financiar proyectos que vayan en beneficio de la región: en turismo, y mejora de servicios como salud y educación. También, fomentar actividades que fortalezcan la familia, la fe, la rehabilitación y el progreso económico a través del fomento a la inversión y fortaleciendo las pymes”.

Acerca del escenario electoral y las proyecciones de su candidatura, Tamar Muñoz enfatizó en que es un “tiempo favorable” para nuevos rostros, sobre todo, en la centro-derecha. “La gente está cansada de la corrupción o de la negligencia y busca con quién identificarse, que no sean de la elite política pero que tampoco vengan con falsas promesas como quienes están en el gobierno hoy”, afirmó.